

site de l'église, du presbytère et du cimetière; plus, une bourse de £25. Ils exigèrent des paroissiens, par ce même acte, que l'Eglise fût construite sous trois ans, à leurs frais et dépens, et de tels matériaux et dimensions qu'il plairait à l'Evêque de fixer. Il n'est point parlé de presbytère à cet acte. Le total du terrain donné est de 135 arpens.

Satisfaits de ces dons généreux, les habitans de Ste. Mélanie, quoique peu nombreux encore, se taxèrent bien volontiers pour élever, la même année, la modeste chapelle en bois qui subsiste encore, et qui, avec la sacristie y attenante, forme un bâtiment de 80 pieds de long sur 30 de large. Elle fut ouverte au culte dans les derniers jours de décembre: du moins, l'élection des premiers marguilliers se fit le 22 décembre 1831. M. *Brassard* ouvrit un Regître paroissial le 1er janvier 1832.

Un presbytère en bois, de 40×30 pieds, fut bâti tout auprès et en arrière de la chapelle, la même année 1832.

“L'Eglise en chapelle et le Presbytère,”—écrit le Curé, —“sont érigés sur un coteau très-élevé, qui les fait dominer tout le reste du rang où ils sont construits, et qui, lorsque les défrichemens seront achevés, leur fera commander toute la portion de la paroisse sise en deçà des montagnes du nord, distantes d'environ 50 arpens seulement du site où posent la chapelle et le presbytère.”

Cette paroisse compte, cette année, 897 communicans. Elle n'est érigée ni canoniquement, ni civilement.

Ste. Mélanie a une maison d'école en bois, fréquentée par 46 élèves; 23 autres élèves reçoivent, comme les premiers, une instruction purement élémentaire, dans une maison louée à cet effet.

MISSION DE ST. GABRIEL DE BRANDON.

(NON ST. GABRIEL DU LAC MASKINONGÉ.)

MISSIONNAIRES ET DESSERVANTS.

1^o.—M. THOMAS LÉANDEE BRASSARD, Prêtre—Curé de Ste. Elizabeth,